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依法履职服务“十三五”开局
市人代会举行全体会议听取人大常委会和两院工作报告
韩正等任执行主席 殷一璀表示进一步强化立法引领

! ! ! !本报讯 !月 "#日，市十四届
人大四次会议举行第二次全体会
议，听取市人大常委会、市高级人民
法院和市人民检察院的工作报告。
大会执行主席是韩正、应勇、殷

一璀、钟燕群、姜斯宪、蔡达峰、郑惠
强、吴汉民、洪浩、薛潮、朱言文、纪
乐江、杜治中、吴俊宝、张静、张路
加、魏伟明。
大会由执行主席钟燕群主持。
市十四届人大常委会主任殷一璀

受市十四届人大常委会委托向大会
作工作报告。她说，"$!%年，市人大
常委会深入贯彻党的十八大和十八
届三中、四中、五中全会精神，认真
学习习近平总书记系列重要讲话精
神，坚持“四个全面”战略布局，在中
共上海市委领导下，依法积极履职，
全年共召开 &次常委会会议，审议
!'件法规草案，表决通过其中的 !%

件，听取和审议“一府两院”#项专项
工作报告，检查 %部法律法规实施情
况，加强计划预算监督和规范性文件
备案审查，任免国家机关工作人员
%$#人次，完成了市十四届人大三次会
议确定的任务，各方面工作取得新的
进步。

殷一璀从五个方面回顾了常委
会过去一年的主要工作(一是着力提

高立法质量，发挥立法的引领推动作
用。二是着力加大监督力度，服务全
市改革发展大局。三是着力汇集民意
民智，依法行使重大事项决定权。四
是着力发挥代表主体作用，加强代表
履职服务保障。五是着力提高履职能
力，加强常委会自身建设。

殷一璀说，"$!#年，市人大常
委会将进一步强化立法引领和监督
保障、行使好重大事项决定权，服务
“十三五”良好开局，取得依法履职
新成效)加强创新实践，实现人大工
作新发展)服务代表履职，完善代表
工作新格局)加强自身建设，促进履

职能力新提升。
市高级人民法院院长崔亚东在

作上海市高级人民法院工作报告时
说，"$!% 年共受理各类案件 #"*"&

万件，审结 #!*+%万件，同比上升
!,*"-和 !"*.-。今年，全市法院将
全力做好审判执行工作，深化司法
体制改革，努力让人民群众在每一
个司法案件中感受到公平正义。
市人民检察院检察长陈旭在作

上海市人民检察院工作报告时说，
"$!% 年共批准逮捕犯罪嫌疑人
".#&!人，提起公诉 ,"!+'件 +",+,

人。今年全市检察机关将全面深化
司法改革试点，严格司法行为，努力
提升司法公信力。
会议听取了市人大常委会副主

任吴汉民作的关于《上海市老年人
权益保障条例/草案0》的说明。
会议表决通过了关于接受市人

大常委会部分委员辞去常委会和有
关专门委员会职务请求的决议。
会议表决通过了关于接受陈旭

辞去市人民检察院检察长职务请求
的决议。
会议表决通过了大会补选市人

大常委会委员、市人民检察院检察
长和通过市人大农业与农村委员会
主任委员人选办法。
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中场休息，诞生一个漂亮提案
“这是一个价值观的问题！”昨

天下午市政协十二届四次会议社科
界别分组讨论会上，主持人刚宣布
“中场休息”，政协委员、上海社科院
研究员马驰站起身来朗声说道。大
嗓门把大家吓了一跳。

马驰边说边走向樊丽明委员，
“网上有一张很火的巴勒斯坦少年
手持步枪的照片，很多人的评价是

负面的，但其中是否还有一点值得
肯定的尚武精神呢？”
原来，中场结束前樊丽明委员

关于大学生国防教育的发言，引发
了马驰的强烈共鸣。
樊丽明委员职务是上海财经大

学校长。她在发言中说，我们学校去
年搞征兵工作，前前后后搞了两个
月。这当中遇到各种困难，首先是大
学生当兵意愿不强烈，然后是身体
素质不行，视力刷掉一批，肺活量刷
掉一批，耐力刷掉一批……长此以
往，强军梦如何实现？

马驰来到樊丽明面前，直截了
当提议，明年我们一起搞一个提案，
题目就是加强学校国防教育。樊丽
明立即说好。这么说的时候，旁边的
安翊青委员坐不住了，她站起来说，
加强大学生国防教育，这个提案太
有意义了，现在一些年轻人，丧失了
应有的血性，只会生活在虚拟的电
子游戏和美剧里。
正谈得热烈，边上踱来一位穿

军装的委员，他是南京军区政治学
院上海分院的教授罗剑明。讨论国
防话题，他这个军人怎能缺席？罗剑

明说，他有个博士曾做过一个国防
文化的课题，其中提到美国人非常
注重全民的国防教育，通过各种手
段潜移默化地强化民众的国防意识
和爱国热情。当下军队也在努力重
塑部队精神，希望对年轻人有更强
的吸引力。
一个财经大学的女校长何以有

如此强烈的国防情结？樊丽明说，我
是 %$后，我们这一代人都有家国情
怀，那一代的年轻人都非常有朝气
和勇气。我希望我们培养的学生，不
仅仅会算账、懂股票，还要有男儿气

概，有宽广视野。现代化的国防非常
需要高素质的大学生，我支持学生
去了部队，回来可以有上海户口，可
以选专业。
几个人越说越兴奋，越说越明

朗，马驰委员说，那就这么定了，明
年做个提案！我可以执笔，我复旦中
文系毕业的，文采好。安翊青立即
说，不必等到明年，届中也可以啊，
要帮忙随时来找我！
下半场开始了，一个漂亮的提

案诞生了。
本报记者 沈月明 潘高峰 江跃中

人大收到10人以上联名议案31件
集中聚焦城乡建设环境保护

本报讯（记者 范洁）市十四届
人大四次会议代表议案于昨天上午
!!时提交截止，共计收到代表 !$

人以上联名议案 ,!件，其中 !+件
涉及立法工作，占比约 +%-，!.件
涉及监督工作，占比约 %%-。截至

今天上午 '时，市十四届人大四次
会议共计收到代表建议 %"#条。

,!件议案中，代表集中聚焦城
乡建设、环境保护，相关议案达 !.

件，占比约 %%-，包括公共交通规
划、土地资源保护等，希望立足上海

发展的实际，借鉴国际城市的相关
经验，编制城市总体规划和专项规
划。此外，物业管理也是代表热议话
题，多件议案围绕旧区改造、房屋使
用安全、小区充电桩、小区停车等问
题。还有 #件议案涉及教科文卫。

政协会议期间共收到提案777件
近八成关注经济和社会建设

本报讯 1记者 潘高峰 江跃
中0截至昨天上午 '时，市政协十二
届四次会议共收到提案 ...件。

据政协提案委负责人透露，大
会收到的提案中，委员个人或联名
提案 #.%件，占总数的 '#*'.-；各

民主党派、人民团体、界别和市政协
专门委员会（指导组）提案 !$"件，
占总数的 !,*!,-。其中，有关经济
建设的 ".$ 件，占 ,+*.%-；有关政
治建设的 #! 件，占 .*'%-；有关文
化建设的 #! 件，占 .*'%-；有关社

会建设的 ,"! 件，占 +!*,!-；有关
生态文明建设的 #+件，占 '*"+-。
市政协提案委负责人表示，所谓

的提案截止是指大会期间的统计截
止时间，委员提案 ,#%天都可以随时
进行，没有任何时间限制。

这几天，市
政协委员刘建总
是拄着拐杖，走
走停停地步入政
协全会会场参会，
一天也没有拉下。
大家都称赞他“轻
伤不下火线”。原
来，前不久，刘建
委员不慎发生股
骨颈骨折，打上了
钢钉，行动不便。
有人劝他请假缺
席政协全会，刘
建摇摇头：“参会
是政协委员参政
议政的职责，不
能轻易放弃。”刘
建告诉记者，他
将坚持全程参加
会议。

本报记者
郭新洋
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市政协举行十二届
二十五次常委会议
本报讯（记者 潘高峰 江跃

中）昨天，市政协举行十二届二十
五次常委会议。市政协主席吴志明
出席。

会议通过了政协上海市第十
二届委员会常务委员会部分组成
人员离任名单（草案），同意提请
全体会议通过；通过了增选政协
上海市第十二届委员会常务委员
会部分组成人员候选人名单，同
意提请全体会议选举；通过了选
举办法（草案），总监票人、监票人
名单（草案），同意提请全体会议
通过。大会副秘书长齐全胜就以
上事项作说明。

会议通过了政协上海市第十
二届委员会第四次会议决议（草
案），同意提请全体会议通过。大会

副秘书长徐海鹰作说明。
会议听取了大会秘书长贝晓

曦关于分组会议讨论情况的汇报。
市政协十二届四次会议开幕以来，
与会市政协委员分为 "!个组，进
行了 +次分组讨论。据不完全统
计，共有 !$..人次委员发言。

又讯 昨天，市政协主席吴志
明主持召开十二届六十一次主席
会议，通过政协上海市第十二届委
员会常务委员会部分组成人员离
任名单（草案），增选政协上海市第
十二届委员会常务委员会部分组
成人员候选人名单（草案），选举办
法（草案），总监票人、监票人名单
（草案），政协上海市第十二届委员
会第四次会议决议（草案），同意将
以上事项提请常委会议通过。
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! 殷一璀作人大常委会工作报告

本报记者 陈正宝 张龙 摄


